

# Territoires Durables

MAGAZINE



Grand entretien avec  
**CHRISTOPHE BÉCHU**,  
Ministre de la Transition  
écologique et de la Cohésion  
des territoires.

GRAND ANGLE

## Les bassins industriels français en mutation

### DOSSIERS TERRITOIRES

**Caen & Caen la mer**  
Un territoire à l'heure  
des défis climatiques

**Sceaux**  
L'écologie comme  
art de vivre

**Alfortville**  
Attractive  
et durable

### INTERNATIONAL

Les énergies  
renouvelables  
dans les pays  
européens

MAGAZINE  
PARTENAIRE

**s.i.M.i.**

## Entretien

# « NOUS SOUHAITONS UNE RECONNAISSANCE DE L'AUTORITÉ FONCTIONNELLE DES COLLABORATEURS D'ÉLUS »

Dextera est l'association des collaborateurs de cabinet de la droite et du centre. Entretien avec Aurélien Mallet, son Président, et Olivia Hamelin, sa Vice-présidente.

### Quel est l'objet de votre association Dextera ?

Notre association, de près de mille trois cents membres, rassemble des collaborateurs d'élus des collectivités locales qui se reconnaissent dans les valeurs républicaines de la droite et du centre. Nous souhaitons ainsi créer des liens entre les collaborateurs de cabinet afin qu'ils puissent échanger sur leurs expériences, mais aussi se former et faciliter leur évolution de carrière. Pour cela, nous menons différentes actions : rencontres avec des partenaires publics ou privés dans toute la France, organisation de tables rondes thématiques, grands prix... Notre objectif final étant de participer à l'élaboration des politiques publiques en accompagnant les élus dans l'amélioration du cadre de vie de leurs administrés.

### Sur quelles valeurs repose votre association ?

L'aspect humain nous tient à cœur. Nous voulons rassembler des personnes motivées par l'envie d'apprendre, d'échanger et de transmettre. De nombreux événements rythment la vie de notre association grâce à l'implication de chacun des membres et de nos partenaires. Le tout dans un esprit de tolérance, de compréhension mutuelle et d'entraide. C'est la clé de notre réussite et notre force.



Aurélien Mallet.

### Pourquoi revendiquez-vous la défense du statut des collaborateurs d'élus ?

Les collaborateurs de cabinet sont devenus de véritables professionnels de l'accompagnement des élus et des politiques publiques. Les élus passent, mais l'administration reste. C'est pourquoi les élus ont besoin d'être entourés de personnes rompues aux arcanes de l'administration française. Les collaborateurs sont des passionnés présents au quotidien pour assurer la continuité des politiques publiques prises par les élus.

Cependant, en avril 2023, une décision du tribunal judiciaire de Paris a accentué nos craintes sur l'avenir de la profession. Celle-ci est venue pointer du doigt le rattachement parfois existant entre certains services - communication, jumelage, protocole, affaires internationales - et celui du cabinet du Président. Or, dans la pratique, il est très souvent d'usage que cela soit le cas pour faciliter le travail de l'administration. Contester cette réalité, c'est en quelque sorte méconnaître le fonctionnement des collectivités.



Olivia Hamelin.

Le cabinet n'est que le relais de l'autorité de l'exécutif. Cependant, l'élu ne peut pas, seul, tout gérer et tout contrôler. Certes, la décision du tribunal judiciaire ne fait que refléter la loi. Les textes actuels ne précisent pas clairement le rôle du collaborateur de cabinet. Dans ce contexte, comment accompagner les élus durant leur mandat ? Si les décisions de justice continuent ainsi d'appauvrir les contours de la mission du directeur de cabinet, je crains que la majorité des collaborateurs finissent par quitter leur fonction.

### Quelle solution préconisez-vous ?

Nous ne demandons pas le rattachement hiérarchique de ces services. En revanche, nous souhaitons une certaine reconnaissance de l'autorité fonctionnelle, c'est à dire d'être en capacité de dialoguer avec les services, bien entendu sur des périmètres définis. Cette autorité fonctionnelle existe déjà dans la fonction publique d'État ou encore dans la fonction publique hospitalière. Pourquoi n'existerait-elle pas dans la fonction publique territoriale ? ●

« Nous voulons rassembler des personnes motivées par l'envie d'apprendre, d'échanger et de transmettre. »

**Dextera**  
ASSOCIATION DES COLLABORATEURS DE CABINET DE LA DROITE ET DU CENTRE